

**Zeitschrift:** Sinfonia : officielles Organ des Eidgenössischen Orchesterverband =  
organe officiel de la Société fédérale des orchestres

**Herausgeber:** Eidgenössischer Orchesterverband

**Band:** 3 (1942)

**Heft:** 12

**Artikel:** Mozart-Anekdoten

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-955975>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 02.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

un grand nombre d'arrangements dont la valeur musicale ne saurait être mise en doute. Ces transcriptions exigent pour la plupart un pianiste capable et c'est souvent le directeur qui prend cette place et dirige tout en jouant. Grâce à sa souplesse et à sa facilité d'adaption, un petit orchestre est un instrument idéal d'accompagnement, offrant en outre le précieux avantage de ne pas «couvrir» le soliste.

Le travail à l'orchestre est d'une grande complexité. Il exige à part un certain degré de connaissances musicales beaucoup de bonne volonté de tous les collaborateurs et cela surtout dans les orchestres d'amateurs. Les tâches incomptant aux divers membres varient suivant les instruments et donnent ainsi en miniature une image de toute activité réclamant la collaboration d'un nombre plus ou moins grand de participants et dont la première condition est l'effacement de la personnalité individuelle au profit de la communauté. Dans les orchestres où règne une cordialité de bon aloi entre tous les membres, le travail sera grandement facilité et donnera des résultats beaucoup meilleurs que dans les sociétés où la jalousie et des rivalités mesquines entravent tout effort. Nous avons des exemples tragiques, nous montrant où le manque de solidarité peut conduire. Qu'ils constituent pour nous un avertissement sérieux et nous engagent à consacrer notre activité musicale au but idéal que nous poursuivons. C'est alors seulement que le culte et la pratique de la musique nous donneront pleine et entière satisfaction.

## Mozart-Anekdoten

**Mozarts Gedächtnis.** Der junge Mozart hörte während der Karwoche in der Sixtinischen Kapelle das »Miserere« von Allegri. Das Stück machte auf ihn einen solchen Eindruck, daß er es zu haben wünschte. An die päpstlichen Sänger konnte er sich nicht wenden; sie wurden exkommuniziert, wenn sie davon eine Kopie machten. So notierte er das neunstimmige »Miserere« zu Hause aus dem Gedächtnis, besuchte die Wiederholung am Karfreitag und verbesserte, das Notenpapier unter dem Hut haltend, noch einige Stellen. Einige Tage darauf traf er mit dem Kastraten Christofori in der Akademie zusammen und bat ihn um eine Stelle aus dem »Miserere«. Christofori, eingedenk des Verbotes, stimmte sie entstellt an. »Das ist ja ganz falsch«, fiel Mozart ein und sang ihm das berühmte Stück im Original vor.

**Mozart und Wagenseil.** Als der kleine Wolfgang einst am Wiener Hof ein Konzert spielen sollte, fragte er den neben ihm stehenden Kaiser Franz I.: »Ist Herr Wagenseil nicht hier?« Nachdem Wagenseil auf Anordnung des Kaisers herbeigerufen worden war, rief ihm Wolferl zu: »Ich spiele ein Konzert von Ihnen, Sie müssen mir umwenden.«